



NEWSLETTER DER FACHSTELLE TAGESBETREUUNG

Nr. 2/2025 - Juni 2025

Mit diesem Newsletter werden Sie über aktuelle Themen sowie Veranstaltungen und Kurse informiert.

Neues aus der Fachstelle Tagesbetreuung

Ein Jahr neue Massnahmen – herzlichen Dank!

Vor rund einem Jahr sind die neuen Massnahmen zu den Betreuungsbeiträgen und zur Anrechnung des Betreuungspersonals in Kraft getreten. Die Umstellungen sind mit viel Aufwand verbunden – herzlichen Dank dafür, dass Sie die Änderungen engagiert mittragen und in Ihrer Kita umsetzen.

Bitte nutzen Sie die Sommerferienzeit und überprüfen Sie Ihre Website und Ihren Eintrag im Kita-Verzeichnis:

- **Passen Sie bitte die Begriffe an:** Mitfinanzierung oder Subventionierung werden nicht mehr verwendet, korrekt ist die Bezeichnung *Betreuungsbeiträge*.
- **Aktualisieren Sie bitte verlinkte Dokumente und Formulare:** Veraltete Links führen oft zu Missverständnissen – bitte stellen Sie sicher, dass nur aktuelle Formulare eingebunden sind.

Vorlehren

Seit der Anpassung des Betreuungsschlüssels erreichen uns immer wieder Fragen zur Vorlehre A und B. Dabei handelt es sich um Brückenangebote, in denen Jugendliche zwei Tage pro Woche die Schule besuchen und an den übrigen Tagen in einem Betrieb arbeiten. Ein anschliessender Eintritt in eine reguläre Lehre ist möglich, jedoch nicht Voraussetzung.

Vorlehren werden im Rahmen des kombinierten Profils (10. Schuljahr) als ein Programm zur beruflichen Integration betrachtet. Diese Programme sind gemäss § 2 Abs. 2 Bst. g des Gesetzes über den kantonalen Mindestlohn vom Mindestlohn (unabhängig von der Dauer des Programms) ausgenommen.

Das bedeutet: Eine Vorlehre darf auch länger als sechs Monate dauern - ohne dass ab dem siebten Monat ein Lehrvertrag vorliegen oder der Mindestlohn bezahlt werden muss. Eine Anrechnung an

den Betreuungsschlüssel ist nicht möglich. Für junge Menschen kann eine solche Vorlehre in einer Kindertagesstätte eine gute Chance sein.

Bei Fragen wenden Sie sich bitte an die zuständige Aufsichtsperson oder an die Verantwortlichen vom Zentrum für Brückenangebote: fsb.zba@edubs.ch, Thomas Biehler oder Christina Link.

Quali-Kita

Alle Kitas sind gemäss §19 der Richtlinien verpflichtet, die Qualität ihrer Arbeit regelmässig und systematisch zu dokumentieren und weiterzuentwickeln. Das Label Quali-Kita dient als Beleg dafür. Im Oktober 2024 informierte die Fachstelle Tagesbetreuung gemeinsam mit der Programmverantwortung von kibesuisse und der Zertifizierungsstelle ProCert über das Label QualiKita sowie den Ablauf der Zertifizierung. Das Label unterstützt Kitas dabei, systematische Qualitätsentwicklungsprozesse anzustossen und weiterzuentwickeln. Mit der Zertifizierung macht eine Kita damit gegen aussen sichtbar, dass ihr eine hohe Betreuungsqualität wichtig ist.

Einige Kitas haben sich bereits auf den Weg gemacht und mit dem Zertifizierungsprozess begonnen. Wir empfehlen allen Kitas zu prüfen, ob eine Zertifizierung durch Qualikita möglich ist.

Die Kosten für die QualiKita-Zertifizierung können vom Erziehungsdepartement übernommen werden. Den entsprechenden Antrag zur Finanzierung – inklusive einer Übersicht zu den Voraussetzungen und zum Ablauf – finden Sie in der Beilage oder online unter www.bs.ch.

Weitere Informationen zum Label sowie zu den regelmässig stattfindenden virtuellen Informationsveranstaltungen finden Sie auf der Website von QualiKita: www.quali-kita.ch.

Fachthemen

Kampagne «Gesunder Umgang mit digitalen Medien in Familien mit Kleinkindern»

Ein gesunder Umgang mit digitalen Medien ist wichtig für eine gesunde Entwicklung von Kindern. Das Netzwerk Frühbereich Basel-Stadt möchte daher Familien mit einer Kampagne für dieses Thema sensibilisieren und Impulse geben, wie digitale Medien altersgerecht und verantwortungsbewusst eingesetzt werden können.

Am 19. Juni fand in Zusammenarbeit mit Pro Juventute bereits eine [Online-Veranstaltung für Eltern](#) statt. Ebenfalls mit Pro Juventute ist eine Online-Weiterbildung für Fachpersonen im Herbst 2025 geplant. Wir werden Sie zeitnah über die Details informieren.

Alle Kitas haben bereits ein Schild erhalten, um Räume zur «Handyfreie Zone» zu ernennen. Bitte hängen Sie diese Poster in Ihren Räumlichkeiten auf und tragen Sie dazu bei, dass das Thema bei Familien präsent ist. Wir ermutigen Sie, das Thema bei Eltern anzusprechen und sie zu motivieren, einen bewussten Umgang mit digitalen Medien zu pflegen. Über einen QR-Code auf den Postern finden Interessierte weiterführende Informationen und Anlaufstellen. Weitere Poster und Schilder können Sie [hier](#) bestellen.

Passend zum Thema lädt das Gesundheitsdepartement Basel-Stadt die Bevölkerung dazu ein, im Juni an der [Digital Detox Challenge](#) teilzunehmen. Die Challenge hilft mit konkreten Tipps und alltagstauglichen Aufgaben, digitale Gewohnheiten zu hinterfragen.

Veranstaltungen

Löschkurse

Ende Mai hat die Fachstelle Sicherheit des Erziehungsdepartements erfolgreich Löschkurse für über 70 Betreuungspersonen durchgeführt. Die Teilnehmenden konnten dabei ihr Wissen im Bereich Brandschutz erweitern und praktische Erfahrungen sammeln.

Im ersten Kursteil wurde theoretisches Wissen zu den Themen Brandschutz, Verhalten im Brandfall und Alarmierung vermittelt. Im zweiten Teil erlebten die Teilnehmenden eindrücklich die Gefahren und Auswirkungen von Rauchgas und lernten den gezielten Einsatz von Kleinslöschgeräten in realitätsnahen Übungen.

Wir hoffen, dass die Teilnehmenden ihr erworbenes Wissen dem eigenen Team weitergeben konnten. Gleichzeitig möchten wir alle daran erinnern, das Thema Brandschutz in der eigenen Einrichtung regelmässig zu reflektieren.

Diverses

Spiel- und Sportmaterial

Das Sportamt Basel-Stadt bietet die Möglichkeit, diverses Spiel- und Sportmaterial kostenlos auszuleihen. Von diesem Angebot konnten bis vor Kurzem nur die kantonalen Schulen profitieren. Ab dieser Saison dürfen Kitas und Spielgruppen in den Sommermonaten (jeweils von April bis Oktober) von diesem Angebot profitieren und Material für einen (Bewegungs-)Anlass ausleihen.

Auf der [Homepage](#) ist das gesamte Sortiment einsehbar. Über das [Bestellformular](#) kann das gewünschte Material bestellt werden. Sollte im Sortiment etwas fehlen, das Sie für Ihre Zwecke und Altersgruppe als sinnvoll erachten, dürfen Sie diesen Wunsch gerne an den Materialverleih richten (materailverleih.sport@bs.ch). Die Ausleihe ist in der Regel auf eine Woche begrenzt und kostenlos.

Summergumpis – immer sonntags von 15 bis 17 Uhr auf der Claramatte

Vom 15. Juni bis am 28. September 2025 verwandelt sich die Claramatte jeden Sonntag von 15 bis 17 Uhr in einen vielseitigen Begegnungs- und Bewegungsraum. Das Angebot ist kostenlos, offen für alle und ohne Anmeldung zugänglich. Eingeladen sind Kinder im Vorschulalter bis ca. 8 Jahre sowie ihre Eltern oder Bezugspersonen. Vor Ort sorgen motivierte Angebotsleitende mit kreativen Spielideen für eine bewegte, vergnügte und gemeinschaftliche Zeit. Ob auf den Hüpfburgen, der Slackline oder beim Bewegungsspiel mit dem Schwungtuch – hier finden Kinder Inspiration zur Bewegung und soziale Kontakte. Bitte machen Sie Eltern auf dieses Angebot aufmerksam. Weitere Informationen finden Sie unter [Summergumpis - Gsünder Basel](#).

Summerkunschi

Auch dieses Jahr findet wieder die Summer-Kunschi auf der Kunsteisbahn Margarethen statt. Ab dem 7. Juni bis zum 10. August kann eine bunte Welt aus Sport, Spiel und Spass entdeckt werden. Die Summerkunschi steht am Mittwoch bis Freitag jeweils von 9 bis 12 Uhr für Schulklassen, Tagesferien und Kitas zur Verfügung. Anmeldung unter administration@robi-spiel-aktionen.ch. Der Eintritt ist kostenlos – das Projekt kann vor Ort mit einer Spende unterstützt werden. Weitere Informationen finden Sie unter www.summer-kunschi.ch/.